

Abastecimiento de aguas potables DE LA CIUDAD DE PALMA

El empréstito municipal

Joaquín Pascual es un buen amigo, un excelente abogado y un culto y atildado escritor, cualidades todas que nos hacen leer con agrado sus artículos en cuyas líneas campea, casi siempre, el acierto y el sesudo criterio. Pero el estimado amigo anda un poco á la greña con los números y las cuestiones económicas que afectan á la vida de los Ayuntamientos, y de ahí, que en uno de sus artículos, tratando el tema del Empréstito Municipal, haya escrito una serie de lamentables aberraciones que hemos de poner de manifiesto, no por el gusto de censurar siempre sino ante la seguridad de que Joaquín Pascual, enterado del dislate no volverá á repetirlo y con solo esto nos damos por muy complacidos, que nuestro edificio le levantamos con granos de arena, y añadir uno más, es para nosotros labor meritoria.

Y discurremos con el excelente abogado, silogista tremendo y amigo muy querido.

Los intereses de los que coloquen sus capitales—dice Joaquín Pascual—estarán garantidos por el ingreso mas firme y saneado con que cuenta el Ayuntamiento.

Partiendo de este supuesto, y tratándose de un arbitrio que en la actualidad ascienden sus productos á 139.051'30 ptas. anuales, resulta que durante los cincuenta años en que debe quedar amortizado el aludido empréstito, producirá, cuando menos 6.952.565 pesetas; y como el total de lo que debe satisfacerse por intereses y amortización, asciende á la suma de 4.748.750 pesetas, se tendrá en definitiva un sobrante de 2.203.815 pesetas.

Nuestro amigo se queda tan satisfecho porque ha descubierto el hueyo de Colón.

Ahora, volverá de su apoteosis, para sentirse pequeño pigmeo, cuando le descubramos que con los números no se realizan milagros.

Cuando se dispone de 139.051'30 pesetas anuales y se pagan 4.478.750 en un periodo de cincuenta años, si es un particular, al cabo de esta fecha tendrá un remanente de 2.203.815 pesetas, pero no le sucederá así á ninguno de los Ayuntamientos de España.

Esas 139.051'30 ptas. son una partida del Presupuesto de Ingresos del Ayuntamiento, cuya cifra total es exactamente igual á la de gastos, esto es que los Presupuestos Municipales han de presentarse, siempre, nivelados. Si del de Ingresos quitamos las 129 mil y pico de pesetas, que supone el Sr. Pascual, destinadas á la amortización del capital y pago de intereses del Empréstito en proyec-

to, se desnivelará el Presupuesto en esta cantidad y para que al cabo de los cincuenta años resulten los dos millones sobrantes, nos ha de decir, el estimado amigo, que gastos anula que anualmente representen igual cantidad ó que arbitrios crea ó sanea que produzcan igual beneficio, porque si se quitan del Presupuesto de Ingresos las 139 mil pesetas anuales, que por espacio de 50 años han de servir para amortización de los 4.748.750 pesetas, no le queda duda al Sr. Pascual, al cabo de esta fecha se encontrará con un déficit de 6.952.565 ptas. de las que descontando la amortización y pago de intereses del Empréstito el déficit se reduce á poco menos de cinco millones. Así lo dicen los números y no hay que andarse con elucubraciones de la fantasía porque no es posible negar la evidencia de que dos y dos son cuatro.

Si hemos de aumentar el Presupuesto de gastos en 4.748.750 pesetas y contamos para este saldo con 139 mil anuales que figura el Empréstito con sus intereses y amortización, ¿como, estimado amigo, llegamos á este famoso sobrante con que se aluciné y trató de alucinar á los lectores.

¡Cuán difícil es, con cifras, tratar de demostrar la bondad de una operación económica que no tiene desperdicio por lo absurda!

Lo mismo que se advierte con el Empréstito que es algo así como el famoso cuento de la lechera, se nota con los demás argumentos aducidos en pró de la compra del Mananial.

Tendremos aguas, que es vida, que es higiene, que es salud, se dice, pero ¿y donde está? El señor Pascual nos resulta como el señor Sampaol, el señor Suau y el señor Obrador y ciertas cosas que á estos señores se les puede permitir, al señor Pascual no se deben tolerar. Aquellos son concejales y claro, han de defender lo hecho por ellos, aunque sea un absurdo, el señor Pascual, alejado del Municipio, sin compromisos de partido no ha de querer, no debe querer que se le sume el fracaso cuando el fracaso venga, porque podrán pasar unos años disminuyendo los gastos en 100 mil pesetas que se necesitan para pago de intereses, pero esa merma significa la continuación de las calles en mal estado, los empedrados imposibles, la urbanización en mantillas; seguirán así las cosas uno, dos, tres años, pero entonces, que tampoco tendremos agua el clamoreo público levantará sus voces de protesta y recordaremos á los hombres que desgraciadamente se hicieron reos de un crimen contra la ciudad.

Juventud triunfante

Visitando una Clínica Veterinaria.—Como se opera á los animales.—Una cura notable.—En bien de la Ciudad.

Por fin pude vencer las escrúpulosidades y excesiva modestia de don Raimundo Piña y abusando de sus bondades me introduje en su Clínica Veterinaria, situada en el punto más concurrido de Palma, ó sea en la calle de la Marina y, quieras ó no quieras lo vi todo, escudriñé rincones huérfanos por todas partes y pude adquirir datos para dar una pequeña lata á mi estimada «fierra», al público soberano, ofreciéndole una nueva información.

Raimundo Piña es de los que llegan, y la prueba está en la fama que ha adquirido su establecimiento. No en valde le decía en cierta ocasión en que yo me hallaba presente, un catedrático de la Escuela de Veterinaria de Zaragoza, don José Robert, un viejecito verde, curtido en su oficio, entusiasmado por la pericia precoz que Raimundo Piña demostraba en la reducción de una hernia á una yegua de 4 años, en la clase de anatomía: «V. será Veterinario de verdad, señor Piña, V. tiene vena para la profesión; y volviéndose á mí, el sabio catedrático, tal vez porque comprendió mi satisfacción al ver alabar con tanta justicia á un amigo, me preguntó si también era yo estudiante. No señor le dije, estoy de viaje y solo la curiosidad me ha traído á presentir operaciones en irracionales. Bien, muy bien, me repuso, pues diga V. á los mallorquines que Piña podrá colocarse con sus intereses y orgullo al lado de los buenos...»

No hay el porqué dudar que di las más efusivas gracias al doctísimo catedrático.

Piña, hace poco más de un año y medio que está establecido, y para su clínica dispone de un local magnífico, donde no falta absolutamente nada. Un cuadro espacioso y ventilado sirve para herradero, y en él pueden trabajar perfectamente los cinco operarios que tiene á su servicio, sin olvidar al acreditado herrador Juan Antelm, cuya fama es reconocida por toda Mallorca.

Otro cuadro sirve para los trabajos de fragua, depósito de herraduras y de utensilios necesarios. Todo el día desde que amanece hasta la noche podréis ver al herrero junto al yunque, confeccionando el calzado para los solipedos, que requiere una práctica especial por las diversas formas que hay que darle, según la disposición de los cascos.

Un despacho coquetón, artísticamente decorado y con las paredes cubiertas de fotografías, cabezas de diversos animales disecados, etc. sirve para hacer los honores de la casa á los clientes que van á solicitar los servicios del señor Piña.

No falta tampoco un arsenal de instrumentos de cirugía y que no me entretengo en describir, sencillamente, porque os quedarías *in albis* y no os formaríais idea de lo que son, ni tan siquiera para lo que sirven.

Una librería repleta de libros, casi todos de autores franceses, le sirven á mi amigo para sus estudios.

Me dijé el señor Piña que toda su obsesión está en dedicar sus energías á la cura de las cojeras en los caballos, con las que ha conseguido éxitos enormes, según me demostró enseñándome el libro registro donde están consignadas sus innumerables curaciones.

Nada, nada, amigo Raimundo, vas

á revolucionar la profesión; pero anda con tiento por que ya sabes que doña Envidia siempre está en acecho y puede desanimarte algo...

Eso nunca, estimado Eleta, ya me conoces demasiado: Yo seguiré siempre mi camino trazado, trabajaré con ahínco y á medida que vea que los éxitos correspondan á mis desvelos, me sentiré orgulloso de aportar un grano de arena á la ciencia veterinaria, que hoy constituye el amor de mis amores.

—Y si los fracasos...
—Si fracaso, caro amigo, la satisfacción de haber puesto toda mi alma en impedirlo me dejará tranquilo y satisfecho.

—¡Bien! ¡Muy bien!, le dije entusiasmado, estrechándole la mano, así hablan los heroes. Dime, dime cosas, que quiero enterar al público como trabajáis vosotros. Ten en cuenta que el público es un niño; pero curioso en extremo, y le gusta saber minuciosamente de todo.

—Pues mira, ahora se presenta una buena ocasión...

—Efectivamente, veo que entran en la clínica un precioso caballo propiedad de don Guillermo Borrás, el que según me manifiesta Piña, padece una parálisis del péndulo ó labio inferior, debido á una afección del nervio facial.

El pobre solipedo parece comprender que se le quiere librar de su mal y graciosamente vuelve su airosa cabeza á uno y otro lado, mientras con sus patas delanteras pifa con frecuencia.

Me dice al oído el herrador Juan Antelm, que según noticias es un práctico consumado:

—Esta es la primera operación de esta clase que se hace en Mallorca. Hasta ahora este mal se consideraba como incurable.

—Me preparo á presenciar la operación atentamente, mientras que importuno á todos con innumerables preguntas.

—Vas á ver una cosa curiosa, amigo Eleta; vas á ver aplicar la electricidad á este caballo y como con arte diabólico veras también como el labio parálítico recobra sus movimientos.

—Y efectivamente, poco después un par de ayudantes aplican unas anillas en las cuatro patas del noble animal, por las que se hacen pasar unas cuerdas con nudos corredizos que estiran suavemente, estrechando la base de sustentación del animal, hasta que perdido el equilibrio cae pesadamente sobre una colchoneta al efecto preparada.

Y ahora entra en funciones, asesorada por Raimundo Piña, una persona que todos conocéis, el popular y simpático cirujano Juanito Vicens, hombre peritísimo en el masaje eléctrico con el que ha conquistado muy justo renombre.

Se le aplican al caballo los dos reóforos de la máquina eléctrica: el uno ras del testuz y el otro en el punto de inserción del nervio paralizado. Se da suelta á la corriente y al punto el labio del caballo adquiere un suave movimiento, hasta que á los pocos segundos, este ya funciona normalmente.

Raimundo Piña, no puede ocultar su gozo, los momentos de angustia han sido grandes; pero luego estos se convierten en una alegría desenfre-

nada. Claro está, un éxito de esta clase le merece.

Según me he enterado después, el caballo se curará perfectamente.

Ya me disponía á marcharme, esperando otra ocasión de poder observar los trabajos de Piña, cuando unos fuertes ladridos me indican que voy á presenciar otra operación. Veo que traen una magnífica perra perdueña, de lo mejor que existe en Baleares y propiedad de un señor que me suplica la reserva de su nombre. Hay que estirparle un tumor en una mama.

El dueño del animal está violento y suplica al veterinario arte y discreción...

Raimundo Piña, con una serenidad y un aplomo que espanta, asegura el buen resultado de la operación y empieza á preparar los instrumentos.

Los mozos mientras tanto sacan una gotiera de «Claudio Bernad», ó sea una banqueta con vertientes á derecha e izquierda para el desagüe. Tienen al animal sobre ella, le atan las cuatro patas, y se le aplica un bozal, forrado de algodón por dentro y con un cuenta gotas automático, que deposita el cloroformo para producir la anestesia. El animal queda insensible al momento y Raimundo Piña principia su faena lavando exquisitamente la parte dañada con un líquido desinfectante. Unos cortes afinados en el sitio del mal dejan el tumor al descubierto, el cual es extraído entero, gracias á la pericia del facultativo en manejar las pinzas y el bisturí.

Nuevas felicitaciones por parte de todos y una cerverza en La Alhambra que suaviza mis fauces sedientas, al par que refresca mi cuerpo... ¡Bien! ¡Muy bien! Amigo Raimundo me has hecho pasar un rato delicioso, que no olvidaré fácilmente.

—Ahora, me dice, quiero enseñarte varios cultivos y preparaciones microscópicas...

—No, eso será otro día. Quiero verte en el Matadero municipal, puesto que ya estoy enterado que allí trabajas diariamente con el microscopio.

—Es cierto: desde que tuve la honra de que se me nombrase veterinario municipal, mi preocupación constante es el análisis de las carnes que se destinan al abasto público.

—Y apropiado ¿que opinas sobre el Matadero?

—Que es un establecimiento singular, tal vez de lo mejor que hay en Europa, pero tiene algunas deficiencias que con muy poco esfuerzo por parte de nuestro Ayuntamiento se podrían subsanar.

—Lo primero sería instalar un horno de cremación en el mismo Matadero con el fin de que las reses declaradas tuberculosas fueran consumidas allí mismo, evitando con ello los peligros de infección que supone trasladarlas a una distancia tan larga como está el muladar.

La inspección de las carnes deja mucho que desear.

No; los facultativos, mis dignos compañeros, cumplen perfectamente con su deber, pero somos muy pocos. Habría de haber por lo menos tres veterinarios para el servicio microscópico, sobre todo durante la matanza de cerdos.

Ya te comprendo, pero permíteme la discreción. Ya te he dicho antes que considero a mis compañeros dignísimos, y que no tengo queja alguna de la Corporación Municipal. Con ocasión de susurrarse la proximidad

de una epidemia colérica, ofrecí mis servicios al Ayuntamiento, este los aceptó, me nombró Veterinario Municipal y por todo estoy agradecidísimo.

Y hasta aquí llegué en la agradable visita a mi buen amigo Raimundo Piña. Sólo deseo que pronto se repita para poder contar de él nuevos triunfos en su carrera. Tiene todo lo que se necesita para conseguirlo, talento, cultura, voluntad, á la par que un grande amor al estudio, como lo prueba la bien surtida biblioteca que adorna su despacho y las innumerables revistas profesionales, españolas y extranjeras, que a diario recibe con las que logra enterarse de los principales y modernos adelantos que alcanza la floreciente ciencia veterinaria.

JUAN ELETA

El asesinato de Jalon

Pruebas rechazadas.—Ratificación de testigos.—El profesor de sociología de la universidad de Nimes viene á estudiar este crimen.—Una carta de Sánchez á su defensor.

Incidente en la prueba: El juez militar, Sr. Bernard, ha notificado ayer al Sr. Serrano Batanero, en contestación á la proposición de prueba que éste hizo, y que ya publicamos, lo siguiente:

1.º Que se acepta el peritaje, pero no llevado á cabo por los doctores Sres. Juarros y Mesonero Romanos, sino por otros dos que el Juzgado nombre.

2.º Que el peritaje no se ha de extender á María Luisa, porque entiendo de el juez que la normalidad ó la anomalía psicológica de ésta no puede interesar al defensor de Sánchez.

3.º Que se admita la ratificación de los testigos sumariales; y

4.º Que se niega la de los no sumariales.

El abogado de Sánchez sostuvo ante el Juzgado militar su derecho, cuanto ha propuesto.

Es de presumir que, no obstante lo sucedido, tal vez el juez instructor consulte, en vista de la actitud del defensor, con la autoridad judicial, y desde luego, habrá de constar en autos la protesta que supone haberá de formular el Sr. Serrano Batanero.

Ratificación de poderes: Han prestado declaración los soldados Polo, Soler, Baza y cabos Luque y Rodriguez; afirmando todos ellos en lo que tienen declarado.

También han comparecido María la Peral, que fué novia de Sánchez, y sus hermanas, Justa y Luisa; no añadió nada nuevo á la declaración que en el sumario prestó, ratificándose en que estuvo en su casa Sánchez, acompañado de María Luisa, el día 25 de Abril último, entre cinco y seis de la tarde; que no notó en él nada nada anormal, y que mientras sostuvo con él relaciones amorosas observó buen proceder.

Una carta de Sánchez: El incansable y prestigioso defensor de Sánchez, Sr. Serrano Batanero, no descansa, trabajando y facilitando á su patrocinado cuanto pudiera pedir y necesitar el más exigente.

Hace tiempo que recibió encargo del procesado de facilitarle el uniforme que, de su propiedad, estaba en el pabellón que ocupó, y que el Juzgado tenía inventariado y bajo su custodia; después de vencer no pocas

que me revelase el objeto del viaje de mi amigo.

—Eran los nombres de las personas á quienes quizá iba á visitar en su larga excursión.

La lista decía:

1. El capitán Lorena.—Nápoles.
2. Staupitz.—Nuremberg.
3. Pinto.—Turín.
4. El Matador.—Glasgow.
5. Joel de Jugan.—Morlaix.
6. Faenza.—París.
7. Saldana.—París.

—Luego seguían los números 8 y 9, pero sin nombres.

—Todas las mañanas me refería Juanillo Berrichon cuanto con el príncipe se relacionaba, y eran cosas tan sorprendentes y maravillosas, que impresionaban mi imaginación hondamente.

—Vivía con él un joven, el marqués de Chaverry. Tenía los cabellos ru-

nombres añadidos á la lista de mi amigo durante su viaje.

—Supuse que Enrique debía ser amigo de aquel gran señor y quise conocerle.

Al día siguiente, Enrique condenó todas las ventanas de nuestra casa, y luego me dijo muy serio:

—Aurora, os ruego que evitéis que os puedan ver los que se pasean por ese jardín.

—Os confieso, madre mía, que tal prohibición excitó mi curiosidad hasta un punto extraordinario.

—No era difícil saber del príncipe de Conzrga; todo el mundo hablaba de él. Era según decían, el hombre más poderoso de Francia y amigo íntimo del regente. Llevaba á Madrid una misión secreta y ejercía el cargo de embajador extraordinario.

—Todas las mañanas me refería Juanillo Berrichon cuanto con el príncipe se relacionaba, y eran cosas tan sorprendentes y maravillosas, que impresionaban mi imaginación hondamente.

—Vivía con él un joven, el marqués de Chaverry. Tenía los cabellos ru-

preguntas relativas á este particular.

—Estando menos sola en esta época de mi existencia, he sido, sin embargo, menos feliz. Me faltaba mi amiga Flor, á quien no he vuelto á ver, y Enrique ha cambiado mucho. Su modo de tratarme ha variado por completo: le encuentro, siempre que está á mi lado triste y frío. Parece como si una barrera insuperable, se alzara entre nosotros.

—Pasaron los meses. Yo cada vez estaba más triste, y Enrique, al notarlo, todavía se puso más preocupado.

—Las ventanas de mi habitación daban al antiguo palacio del duque de Osuna, edificio que estaba cerrado por la muerte de su dueño.

—Un día vi abrirse las persianas, y que las salas se llenaban de lujosos muebles. El descuidado jardín se llenó de arbustos y flores. El palacio tenía nuevo dueño.

—Yo, como todas las jóvenes, soy curiosa. Quise saber el nombre del nuevo propietario, y cuando lo averigüé, quedé asombrada. ¡Era Felipe de Gonzaga! Este era uno de los

que me revelase el objeto del viaje de mi amigo.

—Eran los nombres de las personas á quienes quizá iba á visitar en su larga excursión.

La lista decía:

1. El capitán Lorena.—Nápoles.
2. Staupitz.—Nuremberg.
3. Pinto.—Turín.
4. El Matador.—Glasgow.
5. Joel de Jugan.—Morlaix.
6. Faenza.—París.
7. Saldana.—París.

—Luego seguían los números 8 y 9, pero sin nombres.

—Todas las mañanas me refería Juanillo Berrichon cuanto con el príncipe se relacionaba, y eran cosas tan sorprendentes y maravillosas, que impresionaban mi imaginación hondamente.

—Vivía con él un joven, el marqués de Chaverry. Tenía los cabellos ru-

dificultades, ha conseguido satisfacer los deseos de aquel, quien le demuestra su gratitud, dirigiéndole la siguiente carta que literalmente transcribimos:

Sr. D. José Serrano Batanero. Mi queridísimo defensor: Tiemblo en mi mano la pluma, mecida por el entusiasmo inenarrable que embarga mi espíritu. Las garas crueles del sufrimiento moral que me martiriza ante la convicción firme de mi inocencia, el incesante desgarramiento de mi alma lacerada por las punzantes espinas de mi triste situación, no han logrado inmudarme porque antes y después de los hombres está Dios, que todo lo sabe y que lo ve todo. Me basta para mi tranquilidad que mi absoluta inocencia brille y resplandezca ante él con los rayos acrisolados de los dolores que me torturan.

Sin embargo, tiemblo en mi mano la pluma á impulso de intensa emoción que ha puesto en mi pecho el recuerdo de mis pasados años, consagrados por completo al Ejército, arca de todos mis amores, de todo mi orgullo, de mis dichas todas.

Este recuerdo lo ha despertado en mi espíritu la infinita amabilidad de usted, mi querido defensor, que tan amable ha sido conmigo (no obstante la resistencia y obstáculo que han tenido que vencer) mandándome el «honroso uniforme»—que tantos años vesti, y por cuya honorabilidad daría mil vidas que tuviese cuantas veces me lo exigieran los hombres.

Jamás en mi vida toda, llena de violentas emociones, accesorias á la vida militar (y perversidad de mi hija María Luisa desde su niñez, y su madre) he experimentado tan inefable gozo como el que experimenté al recibir después de tanto tiempo el «uniforme honroso»—otra vez subrayado—con el cual, gracias á sus gestiones podré presentarme ante mis jueces en el Consejo de Guerra.

El corazón se me saltaba del pecho y las lágrimas inundaban mis ojos. Lagrimas santas, que eran como el rocío puro, del indescribible entusiasmo que siempre sentí por el Ejército.

A usted mi querido defensor, le doy con toda mi alma un millón de gracias, tanto por lo mucho que usted hace por es te desgraciado y sus hijos, pues no desconozco las trabas que á usted se le pusieron hasta para privarme del consuelo de verlos.

MI GRATITUD DURARÁ LO QUE MI VIDA PUES LE PROMETO QUE SÓLO AL DEJAR DE EXISTIR DEJARÉ DE QUERERLE SU AGRADECIDO DEFENSOR. «Manuel Sánchez» — Madrid—Prisiones Militares.—10-8-913.

Visita de un ovejún. Ha visitado á Sanchez en su prisión, el eminente profesor de Sociología de la Universidad de Nimes, Mr. Camilo Pitoulet á su vez redactor del importante diario francés «Le Temps» quien tiene el encargo de hacer un estudio sobre éste suceso; ayer ha celebrado una detenida conferencia con el Sr. Serrano Batanero, y tenemos entendido piensa visitar al juez y demás autoridades que por su cargo han intervenido en este proceso.

NOTAS AGRICOLAS

La vaca del pobre

Al fin se esta haciendo justicia á la tan desgraciada como valiosa vaca como lo prueba la ultima exposición lechera en Londres.

Lastima grande, que no estén bien comprendidas las grandes ventajas de la vaca de leche, especialmente para la alimentación de los niños.

La leche de vaca no solamente es más higiénica que la de vaca, porque la vaca casi nunca es atacada de tuberculosis, sino que resulta mucho más económica.

El primer costo, de una vaca es pequeño. Uno que se dedicará á la cria de

razas de las mejores conocidas, haría un espléndido negocio.

Una vaca puede vivir donde no hay cómo mantener una vaca.

Es tan fácil alimentar una vaca como un perro. Toda clase de comida es buena para ella en los campos; se contenta de cualquier cosa, hasta de la corteza y hojas de los arboles; no necesita para mantenerse en buena salud de mucho espacio aguantando perfectamente el encierro en un pequeño establo.

Ninguna casa, por pobre que sea, debería quedar sin una vaca. Sería redimir la familia rural de pocos recursos de las exigencias de los lecheros.

La vaca aprovecha también cualquier

desperdicio, y con mucha más utilidad directa que el cerdo.

Amarrada en un camino rural provisto de hierbas, como las hay doquiera, se alimenta perfectamente con igual gusto hojas de cecol de cualquier verdura raízes, malas hierbas, en una palabras todo cuando crece.

Es ciertamente muy favorable para su producción de leche, darle aleun alimento suplementario como desperdicios de granos, etc.

Se calculó en la Exposición de Londres que una vaca puede mantenerse en el campo por una suma insignificante durante muchos años a la familia lechera para todos los niños y aun para los adultos.

NOVEDADES DEL DIA

Toros y Toreros

Intento de novillada, perpetrado en nuestro circo taurino en el día de ayer, por don Salvador Alcalá en combinación con los fenómenos (casally Andressito y Belmonte chico.

Victimas propiciatorias, cuatro becerros de Lozano de Priego (Priego no es apellido, es nombre del pueblo donde radica la ganadería del señor Lozano).

Hagan Vdes. el favor de tomar nota de que el inmensurable Fatigas, no actua en estas fiestas de menor cuantía, y anoten asimismo que al compañero Quile, cojióle un ataque de aburrimiento y dándole la alternativa, obligóme a reseñar, lo que los flamantes carteles y programas anunciadores fildaban de «Acontecimiento taurino».

«Huelome—dijo er maestro, al penetrar en el circo—que esta fiesta, no pasará de indecente capea puebleril». Y efectivamente, como verán vuestras merecidas, la cosa ni fué «chichá, ni limoná». ni merece los honores de una reseña ce por be.

Y apuntando que en la solera, había sus treintiseis personas y en la parte de aca, si exceptuamos al tifus ú arroz, idem de lienzo y en palcos varias de ellas que le quitaban el hijo á San Antonio, cojamos el escalpelo revisteril y digamos unas pocas palabras de lo que ocurrió en la candente arena.

¡¡Los fenomenos!!

Los jeunes garçons que responden por Andressito y Belmonte chico, apuntaron en algunas verónicas, reboleras largas cambiadas como buenos toreros, aunque la cosa no pasó de aquí. Hay mucho que aprender y no precisamente con cucarachas, sino con toros hechos y derechos.

Andressito, banderilleó al primero, con buenos deseos, si que también con absoluto desconocimiento de estos menesteres.

Con la muleta quiso hacer cosas, que le resultaron embarrulladas, aunque aplaudieron unos respetables concidudanos que ocupaban un tendido de sol y que se me aseguró, pertenecen al Club Taurino. ¡No hay derecho!

Con el estoque está completamente pez, pues ni se perfila, ni cruza, ni entra como sería de desear. A su primero le sableó indeciblemente por dos veces en los costillares, asomando el estoque por los bajos.

A su segundo, tercero de la tarde, después de pasarle embarrullado, le propinó otras varias estocadas, asomando asimismo el estoque por el costillar, y dando lugar á un chiste de Rafaelito Pomar que dijo que Andressito y el alcalde «Le parecían en que hacían municipales». (Fué lo mejor de la tarde).

Belmonte chico, es mas gente y nos parece que no son becerros lo que necesita.

En el segundo, hizo retirar el peonaje—es un decir—y lo muleteó tranquilo, marcando muy bien algunos pases y al cuadrar el becerrete, entró con cierta picardía y dejó un cuarto de estoque, y aprovechando

otra igualada, dió un saltito y ahondó el referido estoque.

Fué una monería, que le aplaudieron unos cuantos, pero que le protestaron los buenos aficionados. Y que estamos dispuestos á protestar, mientras alguien no nos presente algún diccionario taurino—el de Sánchez Neira por ejemplo—donde se permita tamaña barbaridad.

En su último estuvo infernal «Belmonte Chico». Se hartó de pinchar de patear y de dar puñetazos al becerro. ¡Criatura!

Conque lo dicho. ¡¡Fenómenos!!! Fenomenalmente mal.

Los demás

Corramos un velo sobre el resto de las cuadrillas, que tienen tanto de niño, como mi abuela de obispo.

El que menos recogió la absoluta cuando Montero Ríos estudiaba el bachiller.

«¡Seis reales! ¡Oh famoso letrado del 22 de Junio!

Resumen

Mellado, en la presidencia, espléndido y cuasi, cuasi apolíneo.

Marín, equivocadísimo al hacer abrir la puerta de arrastre, durante la lidia. Es un abuso, que no se le debe tolerar al señor Marín, ni al Sur Sum Corda. Y mucho menos el que fuera conducido á Capuchinos quien se limitó á cumplir con su deber.

Léase don Agapito el reglamento taurino. Es un buen consejo que le damos.

Mot de la fin

«Patata y seba valenciana! ¡Melones de guardamar!

¿Quien quiere otro?

Catufillo

La fiesta de San Magín del Arrabal. Los vecinos del Arrabal están firmando la casa por la ventana con motivo de celebrar la fiesta de San Magín.

Hace varios días que cada noche se congrega numeroso público riendo las gracias de unos polichinelas y que continuarán hasta el lunes de San Magín actuando todas las noches de 9 á 11.

Día 18, baile al estilo del país en la plaza de la iglesia de San Magín de 10 á 2 dirigido por el Mtro. Nicolau con el afamado «Morenito» que bailará lo más escogido de su repertorio.

Día 19, Repartición por la mañana de las cocas con acompañamiento de gaitas y tamboril. Misas rezadas desde las 4 á las 12. Oficio solemne á las 10 en el que predicará el M. I. señor don Mateo Rotger, canónigo de la Santa Iglesia Catedral Basílica.

A las cinco de la tarde carreras de hombres, niños y mujeres en la calle de Quetglas y Dameto hasta la Ronda de Poniente; habrá tres premios de pollos; uno para los corredores que se presenten, otro para los «comfarras» y otro para los «sobrepesats»; todos los demás premios serán dobles,

reservándose uno solo para los ancianos.

Alas 9 y media de la noche pasa calle por la banda de los aislados de la Misericordia.

A las 10 música por la mencionada banda y por la Municipal en dos tablados que se levantan en la calle de San Magín que estará iluminada espléndidamente, por el lampista, Andrés Cortés, y para fin de fiesta el día 20 polichinelas en la calle de Cerdá.

Crónica social

Leemos y con gusto copiamos:

«Nuestro buen amigo y colaborador de Palma de Mallorca, señor don José Ignacio Valenti, ha sido honrado con un premio y un accésit, respectivamente, en los certámenes constantinianos de Tortosa y Sevilla en el primero por su trabajo apologético: «Beneficios que Constantino reportó con su Edicto á la Iglesia y al Imperio», y en el segundo, por la disertación histórica: «Condición de la Iglesia ante la ley civil, antes y después del Edicto de Milán».

Muy de veras felicitamos á nuestro erudito escritor».

En la capilla de las Reliquias de la Iglesia de Montesión el sábado se unieron en el lazo del matrimonio el joven obagado don Pedro Buades y Rousset y la señorita doña Catalina Bosch y Bataller, hija del señor Vice-cónsul de Inglaterra en esta capital.

Fueron padrinos por parte del novio el conocido fabricante don Agustín Roca y su hermano don Agustín, y por parte de la novia su tío el propietario don Pedro Alomar y su hermano don Pedro.

Deseamos á los contrayentes toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

En el vapor «Rey Jaime I», llegó de Barcelona, procedente de Madrid, el profesor de la Escuela Superior de Guerra, don Eusebio Pascual.

También llegaron de dicho buque el oficial de la Diputación don Juan Bauzá, con su distinguida señora, que regresan de su viaje de novios.

Ha llegado, el médico señor Ferrando, procedente de París, en donde ha pasado larga temporada, dedicado al estudio de la cirugía general y al de su especialidad (enfermedades de la garganta, nariz y oído).

El miércoles próximo abrirá de nuevo su despacho.

Anoche á bordo del vapor rápido «Rey Jaime I» embarcó para Barcelona nuestro estimado director don Andrés Barceló.

Feliz viaje.

CRÓNICA GENERAL

Los tranvías eléctricos.—Siguen con actividad los trabajos para la constitución legal de la Sociedad que, según ya adelantamos, se propone dotar á Palma de tranvías eléctricos.

Los Sres. Tous, Esteva, Bonnin, Ramón y Garau pasaron á visitar al Ilmo. y Rvmo. señor Obispo para darle cuenta del proyecto, teniendo el Prelado frases de alabanza para la mejora, como las tiene para todos los proyectos que al mejoramiento de Palma tienden.

Arriendo.—La Junta de Obras del Puerto de esta Ciudad ha abierto concurso para arrendar la cantina de la rama corta del Norte, pudiéndose presentar proposiciones durante un plazo de diez días.

Moteres.—D. Pedro Jaume, D. Mateo Ferragut, D. Antonio Corrá, don Andrés Mariano Barceló y los señores Palmer y Castañer han solicitado permiso para instalar motores en fincas de su respectiva propiedad.

Recepción.—Ha regresado de Menorca, después de haber efectuado la recepción de las obras del nuevo faro de Nati, el Sr. Ingeniero Jefe de la provincia D. Bernardo Calvet.

Se han hecho cargo de este faro los oficiales de faros Señores Verger y Pons.

Nueva Carretera.—Terminado ya la construcción del túnel de la carretera Andraitx-Estalloncha, ésta se inaugurará oficialmente el día 28 del corriente mes.

Abonos químicos.—Ayer tarde á las seis fundó en este puerto el vapor «Villa de Sóller» procedente de Cetta y escalas con un cargamento de 250 toneladas de abonos químicos para los señores Malberti y C.

Mañana por la madrugada volverá á salir para Sóller, Barcelona y Cetta.

El nuevo Inspector de primera enseñanza

El jueves último pasamos á visitar al nuevo Inspector de 1.ª Enseñanza de Baleares D. Manuel Rueda.

Estuvo deferentísimo con nosotros y agradeció en sentidas frases el ofrecimiento que le hicimos de las columnas de nuestro diario para facilitar su gestión.

Le reiteramos nuestro ofrecimiento á la par que deseamos para tan digno funcionario muchas prosperidades y éxitos en el desempeño de su alevado cargo.

La becerrada benéfica

Ayer fueron soltados en los corrales de la plaza de toros de Palma los becerros que han de lidiar el próximo domingo los socios del Veloz Sport Balear, cuyos nombres y señas particulares las siguientes.

N.º 20—Lanchero, castaño cornalón. » 56—Chicarro, castaño lison. » 59—Servilletero, barroso jabonero sucio.

Cortinero, colorado. todos ellos con hermosos pitones y estampa.

Los precios que regirán en la fiesta son los siguientes:

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Palcos de sombra sin entrada (1000), Barreras (200), Delanteros de grada (200), Entrada general de Sombra (100), Medias entradas de sombra para niños y militares sin graduación (060), Palcos de sol sin entrada (1000), Barreras (100), Entrada general de sol (060), Medias entradas de sol para niños y militares sin graduación (035).

Comerciales

En Manacor resulta escasa la cosecha de almendras.

Las uvas se pagan á diez pesetas la carga.

El precio de los limones durante la presente semana de 15 pesetas la carga.

Las ciruelas se pagan á 6 pesetas el quintal.

Las peras á 12 pesetas idem.

La cosecha de almendras en Andraig este año ha sido más que mediana estando á punto de terminar su recolección.

En la presente semana el precio del almendrán ha oscilado entre 135 y 137 ptas. el quintal.

El precio del almendrán continúa bastante firme en Felanitx. En este mercado se cotiza á 13900 pesetas el quintal de 42-37 kilos.

La almendra con cáscara se paga corrientemente á 43 pesetas hectólitro.

Aunque se aproxima á paños agnaniados la madurez de la uva, no se nota interés por adquirirla entre los comerciantes que ordinariamente suelen dedicarse á la vinificación; así es que no se habla todavía de precios más que por conjeturas que, aun cuando tienen sólido fundamento, no pueden resultar equivocadas, dado lo expuestos á vaivenes que están entre nosotros los asuntos comerciales.

La cosecha, en cantidad, no pasará seguramente de regular; pero en calidad promete ser inestimable, puesto que los viñedos están en muy buen estado y además no ha llovido aquí hace muchos meses, circunstancia que hace florecer poderosamente la riqueza alcohólica del mosto.

Exhumacion de un cadaver

En este Gobierno civil se ha recibido una comunicación del teniente de la Benemérita D. José Francisco Ruiz, fechada anteayer en la villa de Sineu, en la que dice que «sobró las diez y siete horas y media del día de hoy y en virtud de orden recibida del Sr. Juez de Instrucción del partido de Inca, persona en este día en esta villa con motivo de la exhumación del cadáver don Antonio Pons Real».

del cual circuló el rumor por dicha población de que «le había cortado algunas partes», ha sido detenido, por los guardias segundos, del puesto de esta Cabecera Bartolomé Juan Barceló y Francisco Campins Pastor el Sr. Alcalde Presidente de esta localidad, D. Gabriel Lull Alfonso por denegación de auxilio al referido Sr. Juez y puesto á su disposición, según se interesaba en el citado mandamiento de detención.

Un ahogado

En la mañana de ayer ocurrió en «Cala Mayor» la siguiente desgracia: A eso de las nueve de la mañana salieron de Palma en bicicleta para «Cala Mayor» con el objeto de tomar un baño, el joven Benito Sanchez de 18 años y dos amigos suyos.

Al encontrarse en dicho punto el Benito Sanchez se tiró al agua y empezó á nadar; pero apenas se había separado unos treinta metros de la costa sus compañeros observaron que enuelto entre una ola desaparecía de la superficie del agua.

Empezaron á dar gritos y acudió un bote de los que pescaban por aquellas inmediaciones cuyos tripulantes trataron de salvar al naufrago lo que les resultó imposible, pues en el momento en que iban á cogerlo éste desapareció sin que volvieran á verle por más pesquisas que practicaron.

Durante el día se hicieron nuevas pesquisas para encontrar el cadáver resultando todas ellas infructuosas.

Al anoecer salió aquel á flote siendo recogido; avisado inmediatamente al Juzgado competente que se personó en el sitio de la ocurrencia practicando las oportunas diligencias, siendo luego aquel trasladado al cementerio.

Al enterarse la familia de tan terrible desgracia se desarrollaron escenas conmovedoras.

Descanse en paz el alma del finado.

AGENCIA DE TURISMO

CLUB MALLORCA Plaza Santa Enlaila número 10, Palma. Servicios de intérpretes, informes, guías, automóviles y carruajes para toda clase de excursiones.

Forfaits para Sóller, Deyá, Miramar, Torrent de Pareys, cuevas de Manacor y Artá, con servicios combinados de automóviles, carruajes y fondas.

Forfaits especiales para los aficionados al alpinismo.

Será altamente beneficioso para los turistas, pedir los informes gratuitos que se facilitan en las oficinas de la agencia de 8 y media á 1 y de 3 á 7 tarde.

»Dos años estuve sin verla, madre mía. ¿Qué fué de él en estos dos años y por qué su conducta para conmigo fué tan misteriosa? »Dos siglos, dos inacabables siglos fueron para mí aquellos dos años! No sé cómo he podido vivir tantos días sin él. Si la separación se prolonga, estoy segura de que hubiese muerto. »Vivi retirada en el convento de la Encarnación. Las religiosas fueron para mí muy buenas, pero ellas no podían consolarme. Toda mi alegría se había ido con mi amigo. Olvidé cantar y reír. »Pero cuando volvió, mis penas terminaron en aquel punto. Mi padre querido, mi protector, mi cariñoso amigo me había sido devuelto, y al verle, tanta fué mi emoción, que no puede decirle todo lo feliz que era al poderle abrazar. »Apenas me hubo besado, me miró y yo quedé asombrada de la expresión de su rostro. »Ya eres una mujercita, Aurora —me dijo;—no creí encontrarte tan hermosa. »Yo era, pues, hermosa! ¡A! ¡lo menos á él se lo parecía!

»La belleza es un don divino, madre mía. »Y yo le dí á Dios gracias por habérmela otorgado. »Tenía diez y siete años á la sazón. No creí que pudiera experimentar tanta alegría al oírse llamar hermosa. Todo varió. No debíamos vivir ya solos Enrique y yo, puesto que ya era una jovencita. En nuestra nueva casa encontré á una buena anciana llamada Francisca Berichon y á su nieto Juan. »La vieja Francisca, al verme exclamó: »—¿Cómo se le parece! »—¿A quién me pareceré? Hay cosas que indudablemente no debo saber, porque sobre este punto se ha guardado una reserva absoluta. »He creído varias veces, y cada vez me afirmo más en mi opinión, que Francisco ha debido ser una antigua sirvienta de mi familia. Ella sin duda tuvo la fortuna de conocer á mi padre y á vos, madre querida. ¡Cuántas veces he tratado de saberlo! Pero Francisca, generalmente comunicativa, ha permanecido muda á mis

bios, bello el rostro y talle gentil. Según decían, era el diablo en persona. »Por las rendijas de mis ventanas miraba el jardín de Osuna. Un joven elegante de belleza algo afeminada, se paseaba todas las mañanas por sne hermosas alamedas. Aquél supuse que no debía ser el marquésito de Chaverny porque tenía el aspecto dulce y aparentaba modestia y discreción. »Aquel gentil hombre parecía el reverso de la medalla del que decían ser el marqués de Chaverny, á menos de que hubiera éste sido víctima de la calumnia. »Y sin embargo, era él, ¡aquel joven, tan juicioso en apariencia, era el propio marqués, de quien tan tremendas calaveradas me habían confiado! Yo creo, sin embargo, que le hubiese amado si no hubiera conocido á Enrique. »Me figuro que debió verme por mi mal cerrada celosia, porque no salía del jardín ni dejaba de mirar á mis ventanas. »Seguramente he debido evitarle bastantes locuras! En aquel jardín era

»Enrique me dijo una vez que le había de esto. »—No es esa la amiga que te con viene. »Nuestra amistad con Flor fué enfriendose sin saber cómo. Y, sin embargo, yo la quiero... »Yo sabía que Enrique ahorrraba dinero con el propósito de emprender un largo viaje. Se proponía visitar á Alemania y á Italia. La razón de ese viaje era un secreto para mí. »Un día que, según costumbre, saió por la mañana, entré en su cuarto para arreglárselo. Sobre su mesa vi un sobre cerrado con dos sellos, bajo cuyas armas se leía esta palabra: Adsum. Pregunté á mi confesor el significado, y me dijo que quería decir: ¡Aquí estoy!

»Os acordáis, madre mía? Cuando do Enrique corría tras los hombres que me habían robado, pronunció también estas palabras. »Junto al sobre había un papel. Era una lista de nombres, al parecer recientemente escrita, á juzgar por el color de la tinta. Nada vi en ella

»Enrique me dijo una vez que le había de esto. »—No es esa la amiga que te conviene. »Nuestra amistad con Flor fué enfriendose sin saber cómo. Y, sin embargo, yo la quiero... »Yo sabía que Enrique ahorrraba dinero con el propósito de emprender un largo viaje. Se proponía visitar á Alemania y á Italia. La razón de ese viaje era un secreto para mí. »Un día que, según costumbre, saió por la mañana, entré en su cuarto para arreglárselo. Sobre su mesa vi un sobre cerrado con dos sellos, bajo cuyas armas se leía esta palabra: Adsum. Pregunté á mi confesor el significado, y me dijo que quería decir: ¡Aquí estoy!

Información Telegráfica

España en Africa

Madrid, 17-110 m.

La partida de la porra

Tetuán.—Enterado el kaid Alkalay de que grupos de moros enemigos habían bajado de Beni Madan, ocultándose entre los árboles de la orilla izquierda del río Martín, reunió a los afiliados a la partida de la porra, y a las diez de la mañana salió de Tetuán.

La partida atravesó el río y rompió el fuego contra el enemigo, atacando con brío, y consiguiendo hacer huir a los montañeses.

Estos tuvieron cuatro heridos, que se llevaron, y dejaron abandonado un muerto, cuyo nombre se desconoce.

Los de la partida de la porra dejaron allí el cadáver para que lo entierran los "pacos".

Después del tiroteo se llevaron los harkeos con gran precipitación los ganados que tenían pastando por los lugares próximos, temerosos de que llegara la partida de la porra.

Reunión de moros

Hoy han celebrado una reunión moros en el santuario de Muley Abd-El-Seiam.

Se ignoran los asuntos que se tratan.

En Tetuán se dice que hay corrientes de paz.

Estrocha vigilancia

Las puertas de la población están muy vigiladas, para evitar que salgan moros llevando comestibles a la harka.

El calor

El día en Tetuán ha sido tranquilo y de un asfixiante.

Visitando una posición

El general Arráiz de Cordera visitó la nueva posición ocupada a la otra orilla del río Martín.

Fuerzas de protección

El batallón de cazadores de Madrid bajó al río Martín para proteger los trabajos del ferrocarril.

Acompañando un convoy fué al destacamento de Malatías el batallón de cazadores de Barbastro.

El cambio de residente

Se asegura que el general Marina, vendrá pronto a Tetuán para posesionarse del cargo de residente.

El jefes y sus ministros moros han manifestado que sentían la marcha del general Alfau.

A Lauzien

Se ha verificado el relevo de fuerzas de la guarnición de Lauzien, hostilizando los moros tanto a las que fueron como a las que regresaron a Tetuán.

A dicha posición se llevó un gran convoy de viveres y municiones.

Se adoptaron grandes medidas para rechazar las agresiones y alejar al enemigo.

Para proteger el convoy y el relevo de las fuerzas salieron las tropas en la forma siguiente:

A las cinco de la mañana ocuparon las alturas del Dersa dos compañías del regimiento del Serrallo, mandadas por el comandante Cordoncillo.

Dos compañías de Ceuta fueron a las lomas de Samsa, y otras dos del mismo regimiento, con las ametralladoras, al espigón del río, bajo la loma de los Arapiles.

Esta loma la tomaron cuatro compañías del Serrallo y dos baterías.

En los llanos de Ben Karkir se situaron un escuadrón y cuatro compañías de fuerzas regulares indígenas.

Mandaba todas las fuerzas el general Arráiz.

Al llegar a la posición salieron para la plaza los terceros batallones de los regimientos de Ceuta y del Serrallo, quedándose sólo en Lauzien las baterías que allí se encontraban y los batallones de Arapiles y de Llerena, mandados por el coronel de la segunda media brigada de cazadores.

Las tropas desplegaron bien, demostrando que están acostumbradas a estos trabajos.

Regreso del convoy

Se conocen detalles del regreso del convoy de Lauzien y de las fuerzas de protección que salieron de Tetuán.

Las primeras tropas que salieron en flanco apenas fueron hostilizadas; pero al llegar otras frente a Samsa se presentó el enemigo, tiroteándose.

Como de costumbre, los moros atacaron con más violencia al iniciarse la retirada.

Resultaron heridos gravemente el capitán de regulares indígenas, don Manuel Novo, y leve el teniente Esquirós, del regimiento del Serrallo, más un soldado de este regimiento y dos de fuerzas indígenas.

Episodio interesante

Una patrulla de fuerzas regulares indígenas y una sección de Caballería del regimiento Victoria, combinadas, atravesaron el río y sostuvieron tiroteo con los moros que estaban al pie de Beni Madan.

Bajas

En el combate sostenido el sábado en el camino de Ceuta, por nuestras tropas y el enemigo, tuvimos las siguientes bajas: muertos, además del segundo teniente Antonio Díaz Martín, los soldados José Talón, Antonio Sevilla Berga, Francisco Conca Belmonte, Juan Sánchez Medinilla, Francisco Muñoz Suarez y Juan Jiménez Calla, del Regimiento de Córdoba; del de Albuera, Feliciano Lago; heridos graves sargento Manuel Lopez, soldados José Vostaza Morales, Fernando Rojas Linan, Francisco Rosales Jimenes, Cristóbal Escudero Martín, Juan Camacho Nules, Federico Saiz González Iguera; del regimiento de Córdoba, Benito Quintas, José Perez Mendez.

Heridos leves, cabo Francisco Cruz Huertas, soldados Rafael Ortiz Cañel, Antonio Perez Linero y Manuel Martínez.

La huelga de Barcelona

Barcelona 17-8 m.

Varias Notas

Reina hasta ahora completa tranquilidad.

Se ha desmentido el rumor de la dimisión de Franco Rodríguez.

Al visitar una comisión de huelguistas al Señor Franco Rodríguez, este les enseñó un telegrama que acababa de recibir del ministro de la Gobernación señor Alba en el que decía que en vista de la actitud adoptada por los obreros el Gobierno se limitaría a hacer guardar el orden en las calles.

Extranjero

El mensaje de Jorge V

Londres.—En el discurso del trono leído hoy en el Parlamento, el rey recuerda la visita de M. Poincaré, que constituye una nueva garantía para la cordial y sincera amistad entre Francia e Inglaterra y la visita de la Misión argentina, que ha de afianzar las buenas relaciones de Inglaterra con la Argentina.

El rey se felicita de que la conferencia de Bukarest haya terminado con la cesación de las hostilidades que espera sea duradera, y de que las grandes potencias hayan quedado constantemente en contacto.

El rey recordó después la obra legislativa.

Los ferrocarriles argentinos

Buenos Aires.—La Comisión de Obras públicas del Senado del Estado de Buenos Aires, ha aprobado un proyecto relativo a la construcción por el Gobierno de la provincia de una red de ferrocarriles uniendo La Plata, Bahía Blanca, Buenos Aires, Sierra Chica, Olavarría y Mordel Plata, y autorizando además la emisión de un empréstito que podrá alcanzar a 17 millones de pesos oro en títulos de 4 y 4 y medio por 100.

El producto de este empréstito servirá para la realización de dicho proyecto.

Congreso anarquista

París.—Esta mañana ha comenzado sus tareas el Congreso anarquista comunista, al cual asisten unos cien delegados, entre ellos Juan Grave, Sebastian Paule y otros tan importantes como estos.

La Confederación general del Trabajo no ha enviado ningún delegado.

En la sesión celebrada esta tarde, los anarquistas individualistas invadieron el salón, queriendo a toda costa tomar parte en los trabajos del Congreso, a pesar de no tener ningún mandato.

Los Comisarios de la reunión se vieron obligados a ceder por la fuerza. Parece que varios delegados, provistos de poderes, no quieren intervenir en los debates en vista de lo ocurrido.

Dosmovilización

París.—Dicen de Constantinopla que parece que las potencias tratan de obligar a Turquía a efectuar la desmovilización, pues sería peligroso para la tranquilidad de los Balcanes el que sostuviera en Tracia mas de 300.000 hombres.

Un raid

París.—El aviador Seguin hizo hoy el raid Brema-Amberes de once y quince de la mañana a dos y treinta de la tarde.

Los revolucionarios portugueses

Lisboa.—La Policía ha decomisado una barraca aislada, sita en un arrabal de Lisboa, diez cartuchos de dinamita, pistolas, revólveres, puñales y brazaes con las iniciales R. R., y también algunos ejemplares de un manifiesto impreso y firmado por Joao Duarte, en nombre de un Comité revolucionario civil y militar.

Joao Duarte había sido detenido ayer en una casa de la aldea de Telheiras, cerca de Lisboa, donde la Policía halló material sospechoso.

El crimen de un bandido

París.—En Beziere, la noche pasada el obrero malagueño Vicente Juan fué sorprendido en un pajaro, donde dormía, por uno de sus compatriotas quien, revolver en mano, le pidió la bolsa o la vida.

Vicente intentó huir, pero alcanzado pronto por su agresor, fué herido gravemente de dos tiros, cayendo en tierra.

El bandido le despojó de cuanto poseía, quitándole hasta la camisa.

De regreso

Casi todos los médicos españoles que han asistido a los Congresos de Londres y de Gante se encuentran de paso en París.

El doctor Barrantes marchará mañana a Barcelona.

Notas de información

El orfeón "La Esperanza"

El sábado, al mediodía, el orfeón "La Esperanza", de Arenys de Mar, visitó el Ayuntamiento, llevando su "senyera", que fué depositada en el balcón de la Casa Consistorial juntamente con la del Orfeón Republicano Balear.

Los orfeonistas catalanes cantaron, ante la Casa de la Ciudad, los piezas de Clavé, "Els Pescadors y Salud als cantors," y una de Morera, "Nostre cant."

Después subieron los orfeonistas a la Casa Consistorial, siendo recibidos en el salón de sesiones por los concejales Sres. Obrador, Brondo y Giménez. El Sr. Obrador pronuncia breves frases de salutación para los orfeonistas catalanes, dándoles lo bienvenida y deseándoles que su estancia en esta ciudad les sea agradable.

Contestáronle, en sentidos palabras de agradecimiento, el concejal de Arenys de Mar D. Felio Fonrodona, que acompaña el orfeón "La Esperanza," y el director de éste, D. Jacinto Heras, quien, además, hizo extensivo el agradecimiento a las masas corales palmasanas que habían acudido al muelle para recibirlos.

Anoche los orfeonistas regresaron a Barcelona embarcando a bordo del rápido.

Desde Soller

Las obras para el tranvía eléctrico que ha de ir al Puerto continúan sin interrupción y con gran actividad.

El tendido de la vía llega ya al torrente del Puerto. El afirmado de dicha vía se hace con bastante rapidez. La locomotora Maria Luisa transporta materiales sin cesar.

La construcción del edificio destinado a cocheras está algo atrasada.

Una brigada de operarios trabaja en la colocación de postes que han de sostener el cable eléctrico.

Los coches del tranvía no han llegado aún, si bien creemos no tardarán muchos días en llegar.

Anteayer la locomotora Maria Luisa pasaba por la calle del Príncipe arrastrando varios vagones uno de los cuales llevaba la torre portátil que se emplea para el tendido del cable eléctrico del tranvía.

Dicha torre chocó contra uno de los árboles que hay en la citada calle, tronchándolo al ras de la tierra.

Probablemente a fines del próximo Septiembre podrá inaugurarse el tranvía eléctrico.

nes del presente mes quedará todo terminado.

El citado teatro presenta interiormente un aspecto muy bonito.

Casa de la Ciudad

Orden del día

Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará el Ayuntamiento en segunda convocatoria hoy a las doce.

Acta de la anterior.

Cuentas.

Varios dictámenes C, obras concediendo permisos particulares.

Otro ídem aclarando un informe referente a alineación calle de Neira caserio San Jordá.

Otro ídem ídem aprobación un presupuesto adicional terminación obras emprendidas Arco de la Merced.

Otro ídem ídem igual proposición respecto alcantarilla que se construye calle Frailes.

Relación pequeñas reparaciones vía pública.

Voción para el Ayuntº acudir a la información abierta sobre el Proyecto General de ensanche defensa y mejora del puerto de esta ciudad.

Dictamen C. Policía sobre seguro de incendios de la Casa de la Piedad.

Dictamen Ensanche, proponiendo devolución fianza al contratista de las obras urbanización Paseo P.

Ídem desviación de la acequia de la fuente de la Villa.

Ídem cambio sistema alumbrado Paseos Ensanche.

Ídem Presupuesto de Ensanche.

Religiosas

El jubileo de Cuarenta Horas continuará mañana en Santa Cruz dedicadas a Santa Elena; Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario último día de novena de la Santa y solemne reserva de S. D. M.

Visita a la Corte Maria

Será en San Nicolas y Nuestra Señora de Lluch.

Santos para hoy; Santa Elena.

Itinerario de Correos

VAPORES CORREOS

Salidas

Domingo a las 9 para Marsella, a las 22 para Barcelona (rápido), y para Ibiza (via Barcelona).

Lunes a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Barcelona y las 18:30 para Mahón (via Barcelona).

Martes a las 14 para Barcelona y Ciudadela (via Alcedia) y a las 17 para Valencia (directo).

Miércoles a las 7 para Cabrera, a las 18:30 para Mahón, a las 21 para Ibiza, y a las 22 para Barcelona (rápido).

Jueves a las 14 para Ciudadela y Mahón (via Alcedia), a las 17 para Argel y a las 18:30 para Barcelona.

Viernes a las 7 para Cabrera, a las 12 para Ibiza y Alicante y a las 18:30 para Mahón.

Sábado a las 18:30 para Barcelona y Ciudadela.

Todos los días a las 14 para los pueblos de la Isla

Entrada

Domingo a las 7 de Barcelona y de Ibiza (via Valencia-Barcelona).

Lunes a las 7 de Ibiza y Alicante y a las 17 de Cabrera.

Martes a las 7 de Barcelona y de Mahón

Miércoles a las 6 de Ibiza y Barcelona (rápido), a las 9:30 de Ciudadela y Mahón (via Alcedia) y a las 17 de Cabrera.

Jueves a las 7 de Barcelona y de Mahón y a las 9 de Marsella.

Viernes a las 6 de Valencia, a las 9:30 de Ciudadela y Barcelona (via Alcedia), y a las 17 de Cabrera.

Sábado a las 6 de Barcelona (rápido), a las 7 de Ciudadela y a las 8 de Argel.

Los días a las 9:30 de los pueblos T interior de la isla

FERROCARRILES DE MALLORCA

De Palma a Manacor y Felanitx: a las 7:40, 14 y 18:15 (mixto entre Empalme y Manacor y Felanitx).

De Palma a Manacor y la Puebla: a las 6:40, 14:40 y 18:15 (mixto desde Empalme).

De Manacor a Palma a las 2:30 (mixto), 7:30 y 17:15.

De Manacor a Felanitx y la Puebla: a las 2:30, 6:30 y 17:15 (mixto en los ramales).

De Felanitx a Palma, Manacor y la Puebla: a las 6:40 y 12:15 (mixto hasta Santa María), y 17 (mixto desde Empalme).

De la Puebla a Palma, Manacor y Felanitx a las 6:55 y 12 y 17:25 (mixtos) hasta Empalme).

FERROCARRIL DE SOLLER

De Soller a Palma: a las 6, 9-15 y 18.

De Palma a Soller, a las 7:40, 15 y 20:05.

Los domingos y días festivos circulan trenes extraordinarios entre Soller y Palma, saliendo de Palma a las 11:30 y de Soller a las 13:15.

Café Tostado "Excelsior"

Exquisito - Mezcla Ideal

100 gramos - 0.70 céntimos - Pruebas

Vaino y Moka - 100 gramos - 0.60 Cts

Puerto Rico, 100 gramos - 0.55 "

Especial para familias 100 gr. 0.50 "

Anuncio

LA REGION

DIARIO

Suscripción 1 peseta al mes.

El diario más económico de Baleares

En la imprenta de este diario, se admiten toda clase de trabajos, como folletos, revistas, memorandums, esquelas mortuorias, recordatorios, menús, tarjetas de visita y comerciales, cartas, sobres, etiquetas, facturas, folios, libros de contabilidad y toda clase de encuadernaciones a precios baratísimos.

A los suscriptores se les descontará el 10 por ciento del importe de sus trabajos

Imprenta LA REGION Montenegro, 8

Al público

Gran rebaja de Artículos en el Colmado LA PROVIDENCIA

Café tostado Puerto Rico

A 4'75 ptas. el kilogramo

Sopas huevo - Superior calidad

A peseta el kilogramo

Especiáculos

Lirico

De seis y media a once los días laborables y de tres y media a once, domingos y días festivos, funciones de cinematógrafo.

FINCA RUSTICA

Se vende una finca en Pollensa de extensión de una cuarterada y 19 destres, situada muy cerca del Puerto Romano. Informar en el Centro de Anuncios.

Curación de a fos

PASTILLAS J. MIRO

espectadores y calmantes para la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche.—Colón 22 y Peregil 2.

Gas y Electricidad

FABRICA DE LAMPISTERIA—DR BARTOLOMÉ FUSTER

Plaza del Bastrillo, 8 y Colón 6. Especialidad en bombas grifería instalaciones de timbres eléctricos.

FARMACIA Y DROGUERIA

DE JOSÉ MIRÓ

Para la elaboración de los vinos Metabisulfito potasa. Acido tartárico, fofato armonico. Tanino al alcohol etc. Colón 22 y Peregil 2.

ACADEMIA CASTELLÓ

Preparatoria para Carreras Militares y Civiles. Alumnos ingresados en la convocatoria Militar del presente año.

D. Fernando de Oleza España.
D. Eugenio Blanco Moranta.
D. Antonio Roca Salvá.

Pendientes de un ejercicio para ingreso.
D. Bartolomé Bannasar Salvá.
D. Pedro Fiol Sbert.

Ingresados en el pasado año—8.
Ingr esados preparados por su Director, y en corroboración desde 1905-66.

Se dan clases particulares para año, dos, tres ó cuatro alumnos a petición de los padres y a juicio del Director.
Internado y clases de estudio.
El curso empieza en 1. de Septiembre.

ANGELES 30—PALMA

CASAS DE RECREO

Se alquilan dos situados en punto céntrico de Establiments, una de planta baja y la otra alta.

Informarán Rubí, número 20, Palma

A los pintores empapeladores

Se venden periódicos usados a precios económicos. Dirigirse al Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, número 10.

Extravio

Se ha extraviado una perra negra, de raza pequeña, vieja, que responde al nombre de Lili. Tiene dolorido el pie izquierdo. En esta redacción informarán y gratificarán el hallazgo

Piso para alquilar

Existe uno en la calle de Pelaires número 35 que reúne todas las condiciones higiénicas de confort para informes dirigirse a la calle del Sol número 38.

Pianos Ortiz et Casó y otros

Se alquilan nuevos y usados. s aaCr.Feelló, Unión 13

Piso para alquilar

SE ALQUILA un segundo piso decorado y espacioso, y una cochera. Informará el pintor de coches, calle de la Concepción—67.

Trabajo

DIURNO—NOCTURNO

5 DUROS SEMANALES

ganarán señoras y caballeros en toda localidad elaborando en su casa por nuestra cuenta facilísimo artículo (invento alemán) para trabajos religiosos. Pídanse instrucciones y muestras gratis.

APARTADO, 2—MADRID

Carro DE TRANSPORTE

a precio módico se vende uno de mediano tamaño en buen estado. Barrera, 29 (Son Español).

Pelo ó vello

Lunares verrugas y otras imperfecciones se hacen desaparecer de una manera radical por los procedimientos científicos mas modernos en el Instituto del Radio. Pelaires, 102, 1.º Palma.

Motor á gas Otto

Se vende uno, de un caballo, casi nuevo, con sus accesorios ó sin ellos, a precio ventajoso, Informes: Centro de Anuncios

Sindicato de Riegos de la Huerta

El domingo próximo 17 del mes que rige, a las 10 y media, se celebrará en la Oficina de esta Corporación, calle de San Roque, n.º 11—pública subasta para la contratación de la limpieza de la Fuente de la Villa, arregladamente al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la expresada oficina.
Palma 11 de Agosto de 1913.—El Director, Gregorio Vicens.
Tip. LA REGION Montenegro, 8.

Fonotipia y Odeón

Son los mejores discos
Los de audición más clara
Los más potentes
Y los más baratos



De venta
CASA CASTELLA
Santo Domingo 34 y 36
PALMA

PAPEL DOMINO

Pidase en todas partes
Aprobado contra la impotencia

Grandes Almacenes SAN JOSÉ

GRAN BARATURA

POR CAMBIO DE LOCAL

Tos, bronquitis, tisis

Curación radical con el uso del
TERINHOL
ESTOMAGO sano, Corazon contento, Usad la
Digestolina

5 pesetas tubo.
Y hallaréis así
Hermosura -- Belleza

Se consigue con el uso de la
Depilarina Americana
Es el mejor de los depilatorios y el mas inofensivo. — 4 pesetas frasco
Agente general: R. Lamarca — Póntico 63-1. — Clínica
Puntos de venta en Palma: En las farmacias de D. Juan Valenzuela. —
Vda. de — Forteza. — J. Miró.
Consultas médicas, contestando gratis las que se hacen por escrito, debiendo diri-
girse las cartas al Director de la "Clínica de Especialidades," Póntico, 63-1. Bar-
celona.

Ferretería CASTELLET

BANCH DE S' OLLI — PALMA
Talleres de construcción de
Cajas para Caudales, Basculas, Romanas y toda clase de Pesas y Me-
didas.
GRAN SURTIDO DE
Cocinas económicas y estufas

Tricofero Padró

Es el único regenerador y del cabello más antiguo y acreditado de España
Hace crecer el pelo, sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo
y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza. — Farmacia del GLOBO Pal-
za Real 1. Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Vapores Correos Italianos

con itinerario fijo para
Montevideo y Buenos Aires
Servicio rápido semanal
combinado entre las compañías

Navigazione generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce de Génova

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el
confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente
trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant, y telegrafía Marconi
en todos sus buques

Viaje en 15 días

Próximas salidas de Barcelona		
id.	id.	id.
La Veloce	Príncipe Umberto	24 id.
Lloyd Italiano	Savoia	24 id.
Navigazione Generale Italiana	Princesa Mafalda	28 id.
Lloyd Italiano	Duca D' Aoste	4 Setiembre
Navigazione Generale Italiana:	Cordova	7 id.
La Veloce	Re Vittorio	11 id.
	Duca di Génova	18 id.

Para mas informes:
Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y
Rullán. — Plaza de la Libertad, 3.
Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordí-
nas. — Plaza de la Libertad n.º 17, Palma de Mallorca.

LINEA PINILLOS

Para Montevideo y Buenos Aires
Proximas salidas del puerto de Barcelona

Barcelona 2	Agosto	Infanta Isabel	15 Setiembre
Valbanera 35		Cádiz	23 Setiembre.

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de
Cuba, y Matanzas saldrá de este puerto directamente el día 21 de Agus-
to el magnífico vapor.

CONDE WIFREDO

NOTA: La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas
los días 19 y 20 Agosto.

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía señores Pla-
nas, Pizá y C.ª S. en C.ª San Miguel, 29. — PALMA.

Lloyd Sabaudó

El día 6 de Agosto saldrá de Barcelona, directo para
Buenos Aires
el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha

Príncipe di Udine

Realizando la travesía en QUINCE DIAS
Camarotes espléndidos en 1.ª clase. — Tres puentes de paseo. — Jardín de inver-
no. — Telégrafo Marconi.
SEGUNDA CLASE ECONOMICA A — PRECIOS REDUCIDOS
TERCERA CLASE
Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.
Cocina Española
El día 2 de Setiembre saldrá para igual destino, el vapor
Tomaso di Savoia
Para informes, en Palma; Calle del Mar, 49-1.º

Pelo ó vello

Lunares verrugas y otras imper-
fecciones se hacen desaparecer de
una manera radical por los procedi-
mientos científicos mas modernos en
el Instituto del Radio.
Pelaires, 102, 1.º Palma.

Trabajo

DIURNO=NOCTURNO
5 DUROS SEMANALES
ganarán señoras y caballeros en
toda localidad elaborando en su
casa por nuestra cuenta facilísimo
artículo (invento alemán) para tra-
bajos religiosos. Píense instruc-
ciones y muestras gratis.
APARTADO, 2 — MADRID

Motor á gas Otto

Se vende uno, de un caballo, ca-
si nuevo, con sus accesorios ó sin
ellos, á precio ventajoso,
Informes: Centro de Anuncios

Carro DE TRANSPORTE

á precio módico se vende uno de
mediano tamaño en buen estado.
Barrera, 29 (Son Español).

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su efica-
cia é inocencia es el preferido. 50 AÑOS DE EXITO. Venta en Dro-
garias y perfumerías. Barcelona, Plaza Real 1, Farmacia.

CENTRO DE ANUNCIOS de M. Serra y Bennassar

Plaza de Santa Eulalia - 10 - Palma
Exclusivo para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias encaje de impresos, etc., etc., en los periódicos

La Región, la Última Hora, Correo de Mallorca, Diario de Palma,
y revista de la Cámara Agrícola Balear
Fijación de carteles y reparto de prospectos